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Refuerza 
Pablo Lemus 
su Gabinete  

América y Cruz 
Azul quedan 
a deber  

En su último día como Gobernador de Jalisco, Enrique Alfaro, entregó el 
Instituto Regional de Cancerología en la colonia Miramar, en Zapopan; 
se beneficiarán más de medio millón de pacientes  
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Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

La Secretaría de Salud Jalisco 
(SSJ) concluye el sexenio con 
un acumulado de 720 mil 488 
casos de Covid 19 y 20 mil 122 

defunciones, mientras que los casos 
de dengue van a la baja con 897 al 
último reporte de la semana pasada, 
informó su titular, Fernando Petersen 
Aranguren.

“Un caso nuevo confirmado de 
Covid 19 y llegaríamos a 720 mil 488, 
defunciones 20 mil 122. No tenemos 
todavía el reporte federal de dengue, 
pero la semana pasada tuvimos 897 
y nosotros pensamos que estaremos 
más o menos alrededor de ese 
número una vez que salga esto. 
Es decir, ya ahora sí esta semana 
empezó el frío y empezamos a bajar 
los casos de dengue”.

El aún funcionario indicó que 
los fallecimientos por dengue se 
mantienen en 27 y aún no hay 
confirmación de las autoridades 
federales de cerca de 100 más como 
ha trascendido.

Recordó que Jalisco ocupa el 
quinto lugar nacional por tasa en 
dengue, pero el primer lugar por 
número de enfermos.

Por otro lado, con un caso nuevo de 
influenza reportado en Jalisco y un 
fallecimiento, el secretario de Salud 
en el estado, Fernando Petersen 
Aranguren indicó que la meta de 
vacunación contra esta enfermedad 
va al 70 por ciento.

“En influenza, un caso nuevo, 
tenemos una defunción, llegamos 
ya a más o menos un millón 264 
mil aplicaciones de vacuna contra 
la influenza, recordar que al fin del 
mes pensábamos llegar a un millón 

400 mil. En vacunas de VPH (Virus 
del Papiloma Humano) llevamos 
47 mil, cuando nuestra meta es de 

78 mil, estamos como a un 55 por 
ciento”.

En su última entrevista en el 
cargo, Petersen Aranguren recordó 
que en cuanto a la vacunación 
contra Covid 19 en Jalisco no han 
aceptado las vacunas que no son 
avaladas por la FDA y EMA y que ante 
la baja incidencia de la enfermedad 
cada familia debe valorar si algunos 
o todos los integrantes deben 
vacunarse, ya sea con la que hay 
disponible en instituciones como 
el IMSS o el ISSSTE que suele ser la 
Patria o si adquieren la Pfizer que 
está disponible en varias farmacias.

El sexenio de Salud, marcado
por el Covid 19 y el dengue
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Fernando Petersen 
Aranguren dio a 

conocer su último 
corte al frente de la 

Secretaría de Salud de 
la entidad 

Fernando Petersen Aranguren habló sobre los retos que enfrentaron en el sexenio. 

Reporta la SSJ que hay una disminución de 
casos. 
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Jalisco acumula 
casi 19 mil casos 
de dengue 
Redacción/Quadratín Jalisco 

Antes de que el Gobierno Federal 
compartiera los datos oficiales del 
último corte epidemiológico, el 

secretario de Salud en Jalisco, Fernando 
Petersen Aranguren adelantó que se 
mantiene la tendencia sostenida a la 
baja de dengue en el estado. 

A la semana epidemiológica 48 Jalisco 
reporta 885 nuevos casos de dengue de 
los cuales 258 son con la clasificación de 
no graves, 576 con signos de alarma y 51 
graves para un total acumulado anual 
de 18 mil 943 casos y 27 defunciones 
confirmadas en lo que va del año. 

Y aunque hay una reducción 
en casos debido a que bajaron las 
temperaturas, es necesario continuar 
con las acciones preventivas, explicó 
el encargado de la recién inaugurada 
Unidad de Investigación Entomológica 
y Bioensayos del OPD Servicios de Salud 
Jalisco, Rito Gerónimo Aguirre Cortés. 

“El mosquito aun cuando haya frío 
vive dentro de las casas, la casa puede 
tener un microclima diferente al que hay 
por fuera de las casas, esto nos quiere 
decir que el mosquito puede estar 
adaptándose al frío.
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Entrega Alfaro el Instituto 
Regional de Cancerología 

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

A un día de concluir su 
administración, el gobernador 
de Jalisco, Enrique Alfaro 
inauguró el Instituto Regional 

de Cancerología en la colonia Miramar 
en Zapopan como su última acción 
pública en la que agradeció a todo el 
personal de salud.

“De este hospital que nos va a 
permitir atender a más de medio 
millón de beneficiarios, un proyecto 
que significó una inversión de mil 606 
millones de pesos, mil 606 millones 
de pesos de equipamiento, plantilla 
e infraestructura y, por supuesto, un 
lugar que solo al entrar te permite 
entender que para enfrentar este reto 
de salud pública que tiene Jalisco, que 
tiene México y que tiene el mundo, 

El Gobernador de 
Jalisco realizó su último 
evento del sexenio en la 
colonia Miramar, donde 

otorgó una obra que 
beneficiará a medio 
millón de personas 
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Enrique Alfaro encabezó el corte de listón de la obra millonaria. 

1,606
Millones de pesos fue la 
inversión que se realizó 

en esta obra

nuestro estado está preparado como 
ningún otro en el país para hacerlo de 
la manera correcta”.

El objetivo es que esta obra triplique 
la capacidad de atención del Instituto 
Jalisciense de Cancerología, con 
atención médica integral a los pacientes, 
desde el diagnóstico, tratamiento, 
recuperación, terapia física y en su caso 
cuidados paliativos.

La obra fue entregada a un 80 por 
ciento, falta el segundo piso, pero 
de acuerdo con lo informado por 
las autoridades se irá ampliando 
conforme aumente la demanda, 
actualmente contempla 148 camas, 
32 consultorios en operación de los 
63 construidos y seis quirófanos listos 
para intervenciones quirúrgicas.

Algunas de sus áreas que 
comenzarán a operar a partir del lunes 
9 de diciembre son urgencias, consulta, 
banco de sangre, hospitalización, 
área de quimioterapias y un bunker 
construido con características 
especiales contra la radiación en donde 
está ubicado el acelerador lineal que 
tuvo un costo de 100 millones de pesos 
y permitirá combatir distintos tipos 
de cáncer sin necesidad de cirugías o 
procedimientos invasivos.

La plantilla presupuestada para el 
2025 es de 644 personas, cuyos sueldos 
representan 342 millones 404 mil 568 
para el ejercicio fiscal.

Al siguiente gobierno le tocará dar 
continuidad a este hospital y concluir 
el piso 2 con áreas de quirófanos, 
159 camas de hospitalización, 
equipamientos y contratar 
más personal, el estimado 
es que cuando esté 
trabajando al total de 
su capacidad tenga 
250 camas y 905 
trabajadores.
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Saldré de Palacio de Gobierno 
con la frente en alto: Alfaro

El Gobernador de Jalisco se dijo contento por lo que logró hacer en el Estado 
en seis años; tomará un año sabático y buscará ser entrenador de futbol  

Haremy Reyes/Quadratín Jalisco 

Satisfecho, contento y respaldado 
dijo sentirse el gobernador de 
Jalisco Enrique Alfaro al terminar 
su sexenio, explicó que este 

viernes sólo dejará su retrato en Palacio 
de Gobierno, acudirá a la protesta de 
su sucesor Pablo Lemus y tomará un 
año sabático para prepararse porque 
quiere ser entrenador de las Chivas 
del Guadalajara.

“Voy a estar estudiando un rato, 
como ya les dije, y aquí es mi casa y 
aquí voy a vivir. Solamente estaré un 
rato sabático, un año sabático, un 
poquito menos, tal vez. Y luego ya 
veremos a ver qué sigue. No tengo ya 
actividades políticas, estoy retirado 
de la política. Ni a respaldarlo, ni 
a estorbarle, ni a nada. Yo ya no 
participo en MC, no participo en la 
política. Quiero ser entrenador de 
las Chivas, se los vuelvo a decir. Ese 
es mi sueño. No tengo ninguno de 
aspiración en la vida, más que ser un 
buen papá, ser una buena persona 
y poder a los 51 años emprender un 
nuevo proyecto profesional. Y estoy 
retirado de la política”.

En su última entrevista como 
gobernador, Alfaro Ramírez insistió 
en que siente mucha alegría de 
concluir entregando el Hospital de 
Cancerología y que está listo para 
dejar Casa Jalisco, donde solo le falta 
“llevarse un par de cuadros”.
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Enrique Alfaro acudirá este viernes a la toma de protesta de Pablo Lemus. 

Alito Moreno recalcó 
que se deben hacer 

cambios en el PRI. 
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Presenta PRI Jalisco consulta pública
Redacción/Quadratín Jalisco 

En busca de conocer ¿Qué PRI 
queremos?, el partido político 
lanza su consulta pública la cual se 

realizará a nivel estatal durante el mes 
de diciembre y enero.

En el evento de presentación 
estuvieron Alejandro Moreno Cárdenas, 
dirigente Nacional del PRI; Laura Haro, 
dirigente estatal; legisladores locales, 
alcaldes y regidores.

La presidenta del Comité Directivo 
Estatal del PRI Jalisco, Laura Haro, 
agradeció a la militancia que se trasladó 
desde los municipios más alejados de 
la Zona Metropolitana de Guadalajara 
para recibir la capacitación, y advirtió 
que en los próximos meses se necesitará 
pasión, actitud, energía y compromiso 
para salir a las calles a tocar las puertas 
de la comunidad.

Dijo también que se requiere 
disposición para escuchar incluso las 

molestias de la gente, y llamó a las 
bases a sacudirse la polilla para salir 
con prontitud a encontrar qué PRI 
queremos.

El dirigente Nacional, Alejandro 
Moreno Alito agradeció el enorme 
compromiso de militancia, y mencionó 
que en el momento que vive México se 
necesita un PRI dinámico, que entienda 
que el mundo y el país han cambiado, 
y por lo tanto el mismo partido debe 
cambiar.

Al desearle la mejor de las suertes a su 
sucesor Pablo Lemus, mencionó que 
no le deja ningún consejo más que 
sea feliz y solo recordó ese momento 
cuando en una visita a Tapalpa 
mencionó que le gustaría muy a 
futuro ser presidente municipal de 
este Pueblo Mágico.

“Tengo mucho tiempo que 
aprendí que el poder es prestado y 
que no debes de asumir que nada 
de esto es tuyo, yo estoy aquí por 
la voluntad del pueblo de Jalisco, 
cumplí con mi trabajo y dije que iba 
a terminar hasta el último día y Dios 
me dio la oportunidad de cumplir ese 
compromiso y por eso estoy contento 
y estoy orgulloso”.

Finalmente dijo que saldrá de Palacio 
de Gobierno por la puerta de enfrente y 
con la frente en alto, y sostuvo que tuvo 
una relación perfecta con los medios de 
comunicación.

Ante las preguntas sobre otros temas, 
dijo que fue sólo un rumor en redes 
sociales el presunto operativo en el 
mercado San Juan de Dios, que no supo 
de un presunto operativo del Ejército 
en Solares y aseguró que fueron falsas 
las versiones de que un periodista fue 
privado de su libertad afuera de la 
Feria Internacional del Libro. 

Alfaro Ramírez sostuvo que se va 
satisfecho porque cumplió todos sus 
compromisos, porque los resultados 
de las elecciones en las que ganó 
Movimiento Ciudadano es un respaldo 
social a su gobierno y piensa dedicarse 

a otros ámbitos.
Dijo que en 10 años se imagina 

dedicándose al fútbol, rodeado de 
su familia, seguramente con nietos y 
orgulloso de haber sido gobernador de 
Jalisco.
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Llama Lemus a la unidad
en toma de protesta de MC

A unas horas de rendir protesta como Gobernador de Jalisco, acompañó a 
Jorge Álvarez Máynez, y destacó la importancia de Jalisco para el partido 

Redacción/ Quadratín Jalisco

En el marco de la transición política 
y la renovación de la Coordinación 
Nacional de Movimiento 
Ciudadano, el gobernador electo 

de Jalisco, Pablo Lemus Navarro, 
expresó su respaldo a Jorge Álvarez 
Máynez como nuevo Dirigente 
nacional del partido naranja, así como 
a los procesos internos que fortalecen 
la democracia y la unidad dentro del 
movimiento.

Subrayó la importancia de la 
unidad como base del éxito y el papel 
estratégico que Jalisco desempeñará 
en el futuro del movimiento político.

“La unidad será muy importante, 
la unidad en cada uno de los 32 
estados de la República Mexicana, 
junto con Samuel García seremos 
dos gobernadores que estaremos 
trabajando unidos en la misma 
visión de construir este proyecto de 
Movimiento Ciudadano desde lo local 
hasta lo nacional, siempre en unidad, 
con diálogo y con respeto”.

Lemus Navarro agradeció a 
Dante Delgado, fundador y líder 
emblemático de Movimiento 
Ciudadano, destacando su cercanía, 
sensibilidad y capacidad para guiar al 
partido en momentos cruciales para 
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El mandatario rendirá protesta como Gobernador de Jalisco este viernes. 

Pablo Lemus ratificó a Diego Monraz y a 
David Zamora. 
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Dan a conocer más integrantes del Gabinete de Jalisco 
Redacción/ Quadratín Jalisco 

A través de un comunicado se dieron 
a conocer más integrantes del 
Gabinete de Pablo Lemus Navarro 

como Gobernador de Jalisco. 
Para la próxima gestión se designó en 

la Secretaría de Administración a Rafael 
Orendain Parra, mientras el Jefe de la 
Oficina del Gobernador será Rafael 
Martínez Ramírez.

La Secretaría Particular estará a 
cargo de María Ornelas Orozco, y en la 
Coordinación de Análisis Estratégico y 
Comunicación el titular será José David 
Estrada Ruiz Velasco.

También se ratifica a David 
Zamora Bueno como Secretario de 
Infraestructura y Obra Pública (SIOP), 
quien cuenta con una amplia trayectoria 
en el sector público y liderará las obras 
de infraestructura prioritarias para el 
desarrollo de Jalisco.

Diego Monraz Villaseñor seguirá al 
frente de la Secretaría de Transporte 
(SETRAN), Amílcar López Zepeda para el 
Sistema de Tren Eléctrico Urbano (SITEUR), 
así como Jesús Carlos Soto Morfín será 
Director General de Seguridad Vial en la 
Secretaría del Transporte y responsable 
del Sistema Estatal de Movilidad y 
Seguridad Vial del Estado de Jalisco.

En el Instituto Jalisciense de Vivienda 
(IJALVI) el titular será Guillermo 
Medrano, y a cargo del Instituto de 
la Infraestructura Física Educativa del 
Estado de Jalisco (INFEJAL) estará 
Francisco Ontiveros Balcázar. 

Al frente del Fideicomiso Ciudad 
Creativa Digital se nombró a Alfredo 
Aceves Fernández.

En la Procuraduría Social 
del Estado estará Héctor 
Pizano Ramos y el titular 
del Subsecretaría 
de Asuntos del 
Interior será Iván 
Chávez.

nuestro movimiento, siempre con 
respeto, armonía y cercanía”, agregó 
Lemus. 

El gobernador electo destacó que 
Jalisco hará valer su peso político y se 
mantendrá como un pilar fundamental 
para Movimiento Ciudadano, tanto a 
nivel local como nacional. 

A horas de asumir formalmente 
su mandato, Pablo Lemus reiteró su 
compromiso con las y los jaliscienses y 
con el fortalecimiento del movimiento 
político. 

“A partir del primer minuto del 
viernes 6 de diciembre, asumiré la 
responsabilidad más grande de mi vida. 
Gobernar Jalisco será una plataforma 
enorme para Movimiento Ciudadano a 
nivel nacional”. 

La Convención Nacional celebrada 
este jueves reunió a líderes nacionales, 
estatales y municipales de MC, quienes 
ratificaron su compromiso de fortalecer 
las políticas públicas que prioricen 
el bienestar ciudadano y fomenten 
el desarrollo sostenible en todas las 
entidades donde el partido tiene 
presencia. 

Zapopan, Guadalajara y Jalisco.
Dante Delgado ha sido una persona 

cercana, humana, sencilla y sensible. 
Hoy, que concluye una gestión exitosa 
al frente de la Coordinación Nacional, 
su experiencia, talento y capacidad 
política deben mantenerse vigentes en 
Movimiento Ciudadano”, afirmó. 

Felicitó a Jorge Álvarez Máynez por 
asumir la nueva responsabilidad al 
frente de la Coordinación Nacional. 

“Máynez, somos amigos desde hace 
muchos años. Como Gobernador de 
Jalisco, cuentas conmigo y con nuestro 
estado. Estoy seguro de que liderarás 
con éxito esta nueva etapa que requiere 
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Aeropuerto de Guadalajara recibió 
una inversión superior a los 15 mil mdp 

Actualmente, conecta con 30 destinos en los países de España, Canadá, 
Panamá, Colombia, Costa Rica y Estados Unidos, más los lugares domésticos

Redaccion/Quadratín Jalisco

Con la apertura de cinco 
nuevas rutas internacionales 
durante 2024, el Aeropuerto 
de Guadalajara ya conecta con 

30 destinos en los países de España, 
Canadá, Panamá, Colombia, Costa Rica 
y Estados Unidos, más los destinos 
domésticos, alcanzando 61 rutas en 
total. 

Estas conexiones suman un 
promedio de mil 174 frecuencias de 
salida mensuales, posicionándose en 
el top cinco de las terminales aéreas 
con mayor conectividad internacional 
en todo el país. Desde su apertura, 
los vuelos a Vancouver y Toronto han 
incrementado su número de pasajeros 
en 43 y 98 por ciento respectivamente. 
Mientras que la ruta a San José, Costa 
Rica presenta un factor de ocupación 
superior al 80 por ciento.  

En temas de expansión y 
modernización, durante el quinquenio 
2020-20204 la inversión realizada 
en el aeropuerto fue de 15 mil 906 
millones de pesos, para el próximo plan 
quinquenal prevén 22 mil millones de 
pesos. 

Uno de los hitos más importantes de 
estas obras, fue la puesta en marcha 
de la segunda pista en el mes de julio, 
que representó un aumento de entre 
50 y 70 por ciento de capacidad en el 
largo plazo, detalló su director general, 
Martín Zazueta Chávez.
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Se ubica en el top cinco de las terminales aéreas con mayor conectividad internacional.

El primer edil acudió acompañado de su 
familia.
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Vive Tlajomulco la tradición de sus fiestas patronales
Redacción/Quadratín Jalisco

Con las tradicionales mañanitas 
la madrugada de este jueves 
continúan las fiestas patronales en 

la cabecera municipal de Tlajomulco.  
El presidente municipal de 

Tlajomulco, Gerardo Quirino 
Velázquez Chávez, asistió a este 

evento acompañado de su 
familia, colaboradores y 

servidores públicos 
que se congregaron 

en el Centro 

Mixtos conformado por un hotel con 
180 habitaciones, oficinas, y una plaza 
comercial de dos niveles con una 
superficie de cinco mil 700 metros 
cuadrados. 

El edificio terminal tuvo una 
ampliación de alrededor de 12 mil 
metros cuadrados y una remodelación 
de casi mil 200 metros cuadrados 
en la que se destaca la nueva oferta 
comercial. Al cierre de 2023, el 
Aeropuerto de Guadalajara registró 
17.7 millones de pasajeros, 13 por 
ciento más que en 2022, esta es la cifra 
más alta de pasajeros en los últimos 10 
años para la terminal aérea. 

En lo que va del 2024, de enero a 
noviembre van 16.2 millones de viajeros 
que han pasado por este aeropuerto, 
que está en espera de cerrar cifras para 
este año, tras el periodo vacacional 
decembrino.   En materia de carga, 
el Aeropuerto de Guadalajara se 
posiciona como uno de los principales 
en este rubro, presentando un 
liderazgo en el valor de la mercancía 
que se transporta, registrando 
exportaciones principalmente de 
autopartes, componentes electrónicos, 
e-commerce, perecederos, flores y 
artesanías.

“En Grupo Aeroportuario del Pacífico 
hemos trabajado en la modernización 
y expansión del Aeropuerto de 
Guadalajara, brindando a los tapatíos 
la certeza de que sus solicitudes están 
siendo escuchadas y resueltas en cada 
proyecto concluido y en los que están 
por iniciar. Gracias a las obras realizadas 

durante este quinquenio, hoy nuestros 
pasajeros cuentan con un aeropuerto 
cómodo, vanguardista y cada vez mejor 
conectado”. 

Actualmente, se cuenta con dos 
puentes de pasajeros que conectan 
el estacionamiento con el interior de 
la terminal, un nuevo Edificio de Usos 

Las fiestas patronales en 
Tlajomulco se realizan 
desde 1551 y este año 
comenzaron el 29 de 
noviembre y concluyen el 
12 de diciembre.

EL DATO las tradiciones del municipio y la 
convivencia con la comunidad. 

Al final el presidente Gerardo Quirino 
participó junto con su familia en el 
tradicional desayuno donde quedó 
de manifiesto la importancia de estar 
siempre cerca de la población.

Desde el inicio de su gestión, el 
alcalde de Tlajomulco se ha dedicado 
a dar cumplimiento a cada una de sus 
promesas de campaña. El inicio de 
obra pública es frecuente, y ha estado 
presente en cada uno de los arranques 
de proyecto.

de Tlajomulco donde destacó la 
importancia del fortalecimiento de 
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Voluntades de DIF Zapopan 
presenta segundo informe

Con los distintos programas y actividades en favor de los más necesitados, 
más de seis mil personas se han visto beneficiadas en el último año

Redacción/Quadratín Jalisco

Más de seis mil personas, entre 
niñas, niños, adolescentes y 
adultos mayores de Zapopan 
se han visto beneficiados 

en el último año con el programa 
Voluntades del Voluntariado del 
Sistema DIF Zapopan, Martha 
Moragrega Lázaro. 

“Hoy me acompañan todas las 
personas que hacen Voluntades 
posible. Gracias a todos ustedes, 
tanto iniciativa privada, como las 
y los vecinos que ayudan con su 
gran corazón, así como a nuestro 
Sistema del DIF Zapopan”, expresó la 
presidenta del Voluntariado. 

Recordó que, durante diciembre del 
2023, Voluntades llevó su programa 
“Navidad a las Escuelas” en donde mil 
470 niñas y niños que se encuentran 
en zonas de marginación social 
pudieron disfrutar de pastorelas, 
buñuelos, bolos navideños y diversas 
actividades. 

Además, se entregaron 300 cenas 
navideñas. La meta de este año es 
regalar 200 más, para un total de 500 
comidas de temporada. “Este año 
volveremos a esas zonas vulnerables 
a llevarles alegría en esta época 
decembrina, nuestra meta es entregar 
500 cenas navideñas este próximo 20 
de diciembre”. 

Informó también que, durante 
el mes de enero y febrero de este 
año, Voluntades realizó diversas 
actividades entre las que destacó la 
entrega de roscas de Reyes, tanto 
para las y los adultos mayores del 
Centro Metropolitano del Adulto 
Mayor (CEMAM) y las infancias que 
se encuentran bajo el resguardo del 
Sistema DIF Zapopan. 

Como parte de las actividades que 
se realizaron dentro del marco del 
Día de la Mujer, Voluntades realizó 
tres eventos en donde se reunieron 
más de 200 mujeres de colonias 

como Parque de Tesistán, Miramar y el 
Mirador Escondido, quienes contaron 
sus historias de vida y de cómo han 
sacado luchado por sacar adelante a 
su familia. 

También se llevaron charlas a las 
escuelas primarias para concientizar 
a las infancias sobre cómo es vivir 
con discapacidad. «Implementamos 
charlas de sensibilización en varias 
escuelas del municipio, llegando 
a más de 680 niñas y niños. Estas 
charlas fueron impartidas por 
Enrique Bañales, uno de nuestros 
colaboradores de DIF Zapopan. 
Enrique vive con discapacidad visual, 
él enseñó a los niños con ejercicios y 
dinámicas. Cómo es vivir el día a día 
sin poder ver”, detalló la presidenta 
del Voluntariado del Sistema DIF 
Zapopan. 

SALUD 
En materia de salud, el equipo 

de Voluntades gestionó apoyo 
para 25 mujeres con mamografías 
gratuitas en el Instituto Jalisciense de 
Cancerología. Se realizó la segunda 
Mega Brigada de Salud en Valle de los 
Molinos, en este evento se ofrecieron 
diversos servicios de salud de manera 
gratuita a las y los habitantes de 
la zona norte del municipio. “Esta 
brigada es el ejemplo perfecto de 
que el Gobierno no puede solo, y 
por eso tuvimos la participación 
de la iniciativa privada quienes 
nos apoyaron a que mil 
053 vecinos disfrutarán 
de manera gratuita 
los más de 30 
servicios que se 
o f r e c i e r o n ”. 
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Martha Moragrega presentó el informe y la acompañó el primer edil, Juan José Frangie.

En Guadalajara la percepción de 
inseguridad es mayor.
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Analiza Jalisco 
Cómo Vamos 
Encuesta de 
Seguridad 
Redacción/Quadratín Jalisco

La asociación civil Jalisco Cómo 
Vamos presentó un análisis de 
los datos que arrojó la Encuesta 

Nacional de Seguridad Pública Urbana 
(Ensu) correspondiente al tercer 
trimestre del 2024 y realizada por el 
Instituto Nacional de Estadística y 
Geografía (Inegi). 

Este estudio se enfocó en medir 
la percepción y experiencias de 
seguridad de los habitantes mayores 
de 18 años en 90 ciudades en el país, 
abordando temas como la sensación de 
inseguridad, delincuencia, desempeño 
policial, corrupción y acoso. 

Jalisco Cómo Vamos revisó los datos 
de las ciudades del estado como son 
Guadalajara, Zapopan, Tlaquepaque, 
Tonalá, Tlajomulco de Zúñiga y Puerto 
Vallarta, centrándose en la sección de 
Conflictos y Conductas Antisociales y 
arrojó lo siguiente:

PERCEPCIÓN DE INSEGURIDAD
Guadalajara es el municipio 

cuyos habitantes se sienten más 
inseguros al caminar por las calles que 
habitualmente transitan con un 56 
por ciento, mientras que Tlaquepaque 
es el municipio donde los habitantes 
perciben mayor inseguridad al usar 
transporte público con un 48 por ciento. 

Sobre la percepción de inseguridad 
en el hogar, Puerto Vallarta presenta el 
porcentaje más bajo con un cinco por 
ciento. 
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Proponen que cada Denominación de 
Origen cuente con un solo certificador 

El director del Instituto Mexicano de la Propiedad Industrial (IMPI), Santiago 
Nieto, señaló que debe seguirse el ejemplo del tequila en cada caso

Javier Frías/Quadratín Jalisco

Santiago Nieto, director General 
del Instituto Mexicano de la 
Propiedad Industrial (IMPI) propuso 
que cada denominación de origen 

debería contar con un solo regulador, tal 
como sucede con el tequila a través del 
Consejo Regulador del Tequila (CRT). 

Esto, al participar del Seminario 
“Denominaciones de origen e 
Indicaciones Geográficas México-
Unión Europea” que se desarrolla en 
el marco del proyecto IP Key Latin 
America, en coordinación con la Oficina 
de Propiedad Intelectual de la Unión 
Europea (EUIPO). 

Dicho seminario tiene como objetivo 
congregar a actores clave de México 
y la Unión Europea involucrados 
en las indicaciones geográficas y 
denominaciones de origen en sectores 
como el agroalimentario y el artesanal, 
a efecto de fomentar el intercambio de 
conocimientos, promover su protección 
legal y valorización como herramientas 
de crecimiento socioeconómico, así 
como identificar oportunidades de 
cooperación y comercio entre ambas 
economías. 

En el seminario, al que asistieron 
140 personas en línea y 90 más de 
manera presencial, el director del IMPI 
reflexionó acerca de la situación actual 
de las denominaciones de origen con 
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Santiago Nieto participó en el Seminario Denominaciones de origen e Indicaciones Geográficas.

El Rector de la UdeG dijo que se debe 
debatir el papel del tiempo libre.
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Destacan en FIL ventajas de disminuir la jornada laboral
Redacción/Quadratín Jalisco

En el marco de la edición número 38 
de la Feria Internacional del Libro 
de Guadalajara 2024 el Centro 

Universitario de los Lagos presentó 
la charla: ¿Trabajar para vivir o vivir 
para trabajar? La presentación del 
panel la hizo el rector general de la 

UdeG, Ricardo Villanueva Lomelí 
quien destacó la importancia 

de los momentos de ocio y 
disfrute para aumentar 

la creatividad y 
productividad. 

“Es urgente 

debatir sobre el papel que desempeña 
el ocio y el tiempo libre en la búsqueda 
de una mejor calidad de vida, así como 
las responsabilidades que deben 
asumir las empresas, los gobiernos y 
las personas trabajadoras para tener 
un mejor futuro en un mundo cada vez 
más automatizado”.

La 38 Feria Internacional del Libro 
en Guadalajara (FIL), junto con el 
Centro Universitario de los Lagos 
(CULagos) y como parte del programa 
de FIL Pensamientos, llevaron a cabo 
la charla “¿ La vicepresidenta Segunda 
del Gobierno de España y ministra de 
Trabajo y Economía Social, Yolanda Díaz 

Pérez compartió que el debate por la 
reducción de la jornada laboral es un 
tema que aqueja a todo el mundo. 

“El debate del tiempo es el debate 
de nuestros tiempos, es decir, tiene 
lugar en la actualidad y puede ser una 
herramienta que transfigure todo lo 
que hacemos y la manera en la que 
avanzamos desde la democratización”. 

Agregó que no sólo es un problema 
económico, sino social, de salud 
pública, de clases y de género, pues 
las condiciones laborales y del tiempo 
no son iguales para todos y no se 
estructuran a partir de los mismos 
parámetros. 

expreso Santiago Nieto.
“Yo soy -dijo- un convencido de 

que solamente tiene que haber un 
órgano certificado por cada una de 
las denominaciones de origen. “Con 
independencia de cuál sea la instancia 
que va que lo va a desarrollar y, es 
importante, que estos organismos 
certificadores funcionen como funcione 
el Consejo Regulador del Tequila”. 

Destacó que el CRT funciona como 
una instancia donde el mercado es 
abierto y donde la lucha de las marcas 
en el mercado “es absolutamente 
descarnada”, pero al momento de 
estar en el Consejo Regulador del 
Tequila se protege a la industria en su 
conjunto. 

“Es decir, es una visión de 
entendimiento de una dinámica 
económica que, implica, no la 
perspectiva de que el triunfo de una 
visión económica individua va a 
generar el crecimiento de la marca”. Al 
final del día, agregó, la idea de que es 
necesario mejorar, no solamente buscar 
el beneficio personal individual, sino 
buscar también el beneficio colectivo 
para tener, con ambos beneficios, un 
mejor un mejor rendimiento”.

las que cuenta México. 
“Cuando hablamos de 

denominaciones de origen reconocidas, 
yo quisiera plantear la necesidad de 
hacer una revisión de dónde estamos 
parados. Evidentemente tenemos 

18 (denominaciones de origen) y la 
pregunta es ¿qué es lo que nos está 
faltando para poder tener una mejor 
presencia y un mejor reconocimiento 
de nuestras denominaciones de origen? 
y lo más importante, la explotación”, 
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América y Cruz Azul 
arriesgan poco

En el juego de Ida 
ambos equipos no 
pudieron marcar la 
ventaja y deberán 
finiquitar todo el 

próximo domingo 
César Fabián Pérez/Quadratín México 

Pese a la necesidad de al menos 
un gol para avanzar a la final 
de la Liga Mx, por ser octavo en 
la temporada regular, América 

arriesgó poco y empató 0-0 con Cruz 
Azul (primero), al que también le faltó 
decisión, en el duelo inicial de esta 
serie de semifinales, que cerrarán el 
domingo. 

La Máquina buscó encarrilar el primer 
gol al minuto inicial, cuando Ángel 
Sepúlveda cacheteó de fuera del área 
y el portero Luis Malagón desvió a un 
costado, atento y sin mayor problema. 

Otra vez de fuera del área, al minuto 
7, pero ahora desde la zurda de Rodolfo 
Rotondi, el club visitante este jueves, 
en el Estadio Ciudad de los Deportes, 
probó y Malagón desvió al mismo 
costado, su izquierdo. 

Ahora dentro del área, al minuto 14, 
Cruz Azul volvió a aproximarse: después 
de pase filtrado de Sepúlveda, Luis 
Romo controló y cuando se preparaba 
para disparar, Ramón Juárez tapó y 
sacó a tiro de esquina, barriéndose.

Hasta la parte complementaria, al 
minuto 59, el Ave puso a prueba al 
guardameta Kevin Mier, quien desvió 
dos tiros, de Brian Rodríguez y Alan 
Cervantes, así como un cabezazo de Alex 
Zendejas; por este último, se marcó fuera 
de lugar. 

La Máquina tomó impulso otra vez al 
minuto 63, cuando de tiro de esquina 
por derecha, Gonzalo Piovi cobró 
cerrado y el arquero Malagón despejó 
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Las Águilas y La Máquina no se hicieron daño en el primer juego. 

Sergio Pérez seguirá con su escudería una 
temporada más. 
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Reafirma 
Checo Pérez su 
continuidad en 
Red Bull 
Redacción/Quadratín Querétaro

El piloto mexicano Sergio Checo 
Pérez fue contundente al abordar 
los rumores sobre su futuro en la 

Fórmula 1. 
En conferencia de prensa previa 

al Gran Premio de Abu Dhabi, Pérez 
aseguró que planea cumplir el contrato 
que tiene con Red Bull Racing hasta 
2025, desmintiendo especulaciones 
sobre una posible salida anticipada. 

“Lo dije antes. Renové a principios de 
año porque esa era la intención, y tengo 
un contrato y lo cumpliré”, afirmó. 

La temporada de Checo ha estado 
marcada por altibajos, lo que ha 
desatado críticas y especulaciones 
sobre su desempeño. 

Sin embargo, expertos en el 
ámbito aseguran que Red Bull no 
tiene condiciones contractuales para 
despedirlo, y destacan que, de ser así, 
la decisión ya se habría tomado tras 
los errores que marcaron varios de sus 
Grandes Premios este año. 

De cara al cierre de la temporada en 
Yas Marina, los reportes apuntan a que 
el Gran Premio de Abu Dhabi podría 
marcar un punto clave en la relación 
entre Pérez y el equipo. A pesar de ello, 
el mexicano se mantiene firme en su 
postura de continuar, subrayando su 
compromiso con la escudería a pesar 
de los rumores y la presión mediática.

El Club Deportivo Guadalajara enfrentará un partido de veto en el 
estadio Akron y se hizo acreedor de una multa económica por los 
actos violentos ocurridos en el Clásico Tapatío de la fase del Play In del 
Torneo Apertura 2024 de la Liga Mx, según la Comisión Disciplinaria de 
la Federación Mexicana de Futbol (FMF).  
“El Club Guadalajara recibió un partido de veto de estadio y una multa 
económica por transgredir el Reglamento de Sanciones, Reglamento 
de Seguridad para Partidos Oficiales y el Protocolo Interinstitucional 
de Seguridad Estadio Seguro. El partido de veto se aplicará en el 
siguiente partido oficial que dispute como local durante el Torneo 
Clausura 2025”, detalló la comisión de la FMF.  

VETA AL ESTADIO AKRON

de puños, prácticamente en la raya de 
gol. 

Después de ello, ambos equipos 
refrescaron su ataque: el azul, al 64, con 
Giorgos Giakoumakis por Sepúlveda 
y el amarillo, al 67’, con Henry Martín 
por Rodrigo Aguirre, pero no tuvieron 
opciones de gol. 

Y al final del duelo, al minuto 90, 
estando en la barrera y tras saltar 
para tapar un tiro libre de 
Cervantes, Willer Ditta 
cayó mal y se lastimó 
un tobillo, y aún se 
desconoce la 
gravedad.
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